



ROL DE LA PLANIFICACIÓN
ESTRATÉGICA EN TIEMPOS DE
PANDEMIA

MIGUEL A. MARÍNEZ COMPRÉS
Capitán de Navío, (DEMN).

La pandemia del Covid-19 que ha azotado el mundo durante el presente año, forjado un sinnúmero de retos y desafíos para nuestras autoridades nacionales, las cuales se han visto en la necesidad de reorientar sus planes institucionales, basados normalmente en la Estrategia Nacional de Desarrollo y el logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas, establecidos en la Agenda 2030, y a los que se adhirieron todos los Estados miembros de la organización internacional, incluyendo la República Dominicana.

En el caso de la Armada de la República Dominicana (ARD) se agrega, que su planeación también debe ajustarse al Plan Plurianual del sector público y el PEI del Ministerio de Defensa (MIDE), razón por la cual, al agregarse a estas exigencias las consecuencias de pandemia del Coronavirus, han provocado la imposición de exigencias extraordinarias a los líderes militares y más allá de ellos.

En el presente, podemos notar que el Covid-19 ha obligado a los tomadores de decisiones a aunar esfuerzos para mitigar las causas y consecuencias de la enfermedad en la población, así como para aminorar la magnitud de la misma y su imprevisibilidad en la economía nacional. De hecho, se considera que el brote tiene las señas de identidad de una crisis de "escala paisajística", por los eventos inesperados que provoca (y ha provocado) a todos los niveles en el mundo, así como, por la velocidad abrumadora con que los produce, lo que resulta en un alto grado de

incertidumbre, que -en cierto modo- da lugar, a la desorientación y perturbación emocional de los llamados planificadores institucionales.

A pesar de ello, en el campo militar -por sus propias características- nuestros líderes reclaman volver siempre a la planificación estratégica. Es por esta razón, que en medio de la pandemia nos hemos visto en la necesidad de insistir en la replanificación de nuestros programas y proyectos internos, tomando en cuenta siempre el principio de que "el campo de batalla es un entorno desconocido que continuamente pone a prueba nuestras ideas". Y para reforzar esta afirmación, hacemos referencia a las palabras del General Dwight "Ike" Eisenhower,

quien en su momento afirmó lo siguiente: "Los planes son inútiles pero la planificación es indispensable".

De ahí que, desde mediados de marzo del 2020, la ARD haya planificado y replanificado operaciones, estableciera las facilidades para la habilitación de centros de cuarentena en zonas marítimas de su jurisdicción y desarrollara todas las medidas necesarias para brindar apoyo y sostén a las acciones emprendidas por el Ministerio de Defensa (MIDE), así como también a las autoridades del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MISPAS) con el objetivo primordial de contener los estragos que la pandemia pudiere haber provocado en el sector marítimo.

En ese tenor, en los últimos meses la ARD ha reforzado el monitoreo constante de sus miembros en el área de la salud, creó una unidad médica (interna)

En los últimos meses la ARD ha reforzado el monitoreo constante de sus miembros.

de prevención y seguimiento de la pandemia del Covid-19, incluyendo apoyo en el área psicológica, estableció una vigilancia mayor y constante en el ingreso de cargas por los puertos del país, integró de manera institucional sus autoridades correspondientes a todos los programas de educación y difusión nacional de información para la concientización de la población sobre la enfermedad, entre otras medidas.

En la Armada de la República Dominicana (ARD) seguimos creyendo que en un escenario como el de hoy, la anticipación y creación de planes de cara al

futuro sigue siendo fundamental para nuestras instituciones. Por tanto, es importante que en lo adelante sigamos trabajando en el desarrollo de mayores y mejores capacidades que permitan la resiliencia de nuestro personal en servicio, así como la previsión de acciones que incluyan todas las temáticas transversales para la modelación de un futuro en el que podamos dominar las incertidumbres que conllevara restablecer mejores pronósticos para nuestro país y el mundo, en la era post-pandemia.





PROTOCOLO DE BIOSEGURIDAD



PASAR POR EL TAPETE
CON DESINFETANTE



SE TOMARA LA
TEMPERATURA



DESINFECTAR LAS MANOS
CON ANTIBACTERIAL



DESINFECCIÓN CONTINUA
CON ANTIBACTERIAL EN LAS
SUPERFICIES



USO OBLIGATORIO DE
MASCARILLA



MANTENER DISTANCIA
DE 2 METROS

¡JUNTOS PODEMOS CONTRA EL COVID-19!